

El teniente general Varela, creador de una obra ejemplar



Nunca con más alborozo hacemos telear la máquina que en este aniversario, persuadidos de su emotividad. Hemos de sentir justo orgullo al entregar nuestro entusiasmo a esta efemérides que es una página nobilísima en el vivir de Marruecos. Señala una etapa singular significada por la eficacia y el ritmo magnífico de la misión creadora de España, misión que se prolonga en la Historia y llega a nuestros días aureolada e inmarcesible y que adquirió aún más volumen con la llegada al territorio de Su Excelencia el teniente general Varela como Alto Comisario.

Aunque en síntesis, es difícil glosar este trienio afortunado, hacer un completo compendio de la vasta labor realizada, a través de la cual vemos proyectarse la sabia política del Caudillo Franco exactamente interpretada por nuestro ilustre bilaurado jefe. Si al teniente general Varela como hombre le acompaña la bondad y la comprensión y como militar el heroísmo, como político, su gestión está signada de clarividencia, de ponderación y efectividad. En el horizonte africano la figura de Varela se agiganta ejemplarmente a los ojos marroquíes y españoles.

Escapa a las columnas de un periódico esa ingente tarea que para ser debidamente analizada requeriría un gran libro. Fijemos principalmente la atención en el aspecto social, pilar de nuestro régimen, cuyas normas aplicadas a Marruecos amplían sus beneficios al pueblo hermano que así se alza hasta el corazón de España, con la fuerza que irradia el espíritu de España. Hemos de contrastar también algo evidente en el capítulo de la construcción. Sobre una maqueta ideal se hizo la obra, emprendiéndose amorosamente tanto como había por hacer, y fué de este modo la nueva fisonomía de ciudades y poblados que se ensancharon y así ha crecido físicamente Marruecos en sus tres dimensiones, sin contar esa cuarta dimensión inhallable geoméricamente pero que tiene sentido en el alma de la raza. Ladrillo a ladrillo, bloque a bloque, ganó la Zona metros al espacio y su arquitectura responde a una imperiosa ordenación de actividades, es la envoltura material de la gran obra decretada.

Acompás de las obras públicas va la ejecución del plan quinquenal asentado en una base económica certeramente orientada, que es la columna vertebral de esta etapa en la gestión protectora. En una época caracterizada por la crisis económica que embarga a todos los países. S. E. el teniente general Varela ha sabido resolver los problemas de cada momento, conforme a las circunstancias, con los medios adecuados, para lograr la revalorización de la zona y poner en funcionamiento sus recursos naturales y fuentes de riqueza.

Merecería un comentario especial lo que respecta a la evolución cultural que ha tenido una amplia organización creándose centros de enseñanza, como el Instituto Hispano-Marroquí, con una serie de ordenanzas encaminadas a la formación educativa de la juventud musulmana, que en todo instante se ve estimulada y alertada hacia sus aspiraciones. Y como coronación de este interés por la zona, resalta, cual modelo de política colonizadora, la creación de los nuevos Ministerios y la concesión de especiales prerrogativas al Gobierno majzeniano.

El teniente general Varela es la clave del arco simbólico, como un abrazo de luz en el tiempo y en el espacio, que une a España con Marruecos, que es nexo, puente de paz, camino real, arteria preciosa en la vida de dos pueblos hermanos.

En este cúmulo de realizaciones se transparenta el político cuya penetración diríamos que se equipara, y es darle sus justas proporciones, al militar de ejecutoria extraordinaria.

Tres años hace que llegó a Marruecos el actual Alto Comisario y desde entonces dió efectividad a la frase que mas tarde pronunciara S. E.: «LA UNICA MANERA DE SER LEAL CON UNA OBRA, ES TRABAJAR». Y el teniente general Varela ha sido consecuente con su obra.

Ceuta fué la primera ciudad de Marruecos que al recibirle a bordo de un barco de guerra, dió la bienvenida a nuestro Alto Comisario. Entonces le aplaudía como un anticipo del éxito que había de rubricar su gestión. Aquel saludo disciplinado lo repetimos hoy emocionadamente, con el entusiasmo primigenio del que inicia una marcha, porque cada día vemos como un renacer en la misión tutelar, sagrada y creadora de España en Marruecos, por el impulso y conducción del Alto Comisario, nuestro teniente general Varela.

EL FÁRO

DIARIO DE LA MAÑANA

Año XV.—Número 4.184. CEUTA MARTES 13 DE ABRIL de 1948—Precio 50 céntimos

Inglaterra honra la memoria DEL PRESIDENTE Roosevelt

Al cumplirse el tercer aniversario de su muerte es inaugurada una estatua costeada por el pueblo británico

Asistieron al acto la viuda del presidente fallecido y los Reyes de Gran Bretaña EL REY JORGE VI, PRONUNCIÓ UN DISCURSO EXALTANDO LA MEMORIA DE ROOSEVELT

Londres, 12.—La Gran Bretaña ha honrado la memoria del fallecido presidente de los Estados Unidos, Roosevelt, en el tercer aniversario de su muerte, inaugurando una estatua costeada por el pueblo británico. La viuda de Roosevelt, en unión de los Reyes de Inglaterra, asistió a la inauguración. La guardia de honor fué dada por fuerzas de la Infantería de Marina de las Armadas británicas y norteamericanas.

El homenaje es una desacostumbrada mani-

festación de afecto del pueblo británico a una personalidad extranjera, ya que la sociedad de peregrinos que patrocinó la campaña pro-monumento, solo aceptó aportaciones de cinco chelines, equivalentes a un dólar.

Es el tercer monumento que se levanta en Londres a un Presidente norteamericano. El primero lo fué a Lincoln, en 1920 y al año siguiente en Trafalgar Square se erigió una estatua a Washington.—Efe.

DISCURSO DEL REY DE INGLATERRA

Londres, 12.—En el acto del descubrimiento del monumento a Roosevelt, el rey de Inglaterra pronunció el siguiente discurso:

«Es a la vez motivo de placer y de tristeza para mí el saludar a la señora de Roosevelt, hoy entre nosotros.

Dentro de breves momentos voy a invitarla a descubrir el monumento erigido al difunto Presidente de los Estados Unidos, uno de los hombres preeminentes de nuestro tiempo. Ella compartió con él la carga de su carrera pública y, como delegada en las

Naciones Unidas, ahora continúa aquella labor defendiendo los principios de la libertad y de la humanidad que la inspiraron durante toda su vida. Todos recordamos con placer y gratitud la visita que ella hizo a este país durante la guerra y el vivo interés que tomó en los esfuerzos bélicos de nuestro pueblo, particularmente, de las mujeres.

Ha sido una causa de profundo dolor, no solo para la reina y para mí, sino para todo mi pueblo, el que ella no haya podido hacer la segunda visita con su marido,

visita que había sido proyectada pocas semanas antes de su prematura muerte.

La reina y yo esperábamos verla.

(Pasa a la página 5.)

¿SERÁ PUESTO PETAIN EN LIBERTAD?

Una comisión, integrada por ilustres franceses, trabajará con este fin



París, 12.—Bajo la presidencia de Luis Madelin, de la Academia francesa y uno de los historiadores franceses de mayor nombre, se ha constituido una Comisión que trabajará para lograr que el mariscal Petain sea puesto en libertad y su proceso revisado.

Forman parte de dicha Comisión —según anuncia la United Press— el cardenal Lienart, arzobispo de Lilla; la viuda del mariscal Joffrey —el ex-embajador de Francia en los EE. UU.—; Andrés Melaps; el profesor Mauriac, de la Universidad de Burdeos, y Edmond Jaloux, novelista.

El mariscal Petain cumplirá 92 años de edad el próximo día 24.—Efe.

Fracasa la revolución comunista EN BOGOTÁ

El presidente, doctor Ospina Pérez, rompe sus relaciones diplomáticas con Rusia

El movimiento fué inspirado por la U.R.S.S. para interrumpir la Conferencia interamericana

Bogotá, 12. (Urgente).—El Gobierno de Colombia, que preside el doctor Ospina Pérez, ha decidido romper las relaciones diplomáticas con la Unión Soviética, según anuncia radio Bogotá.—Efe.

Maniobras comunistas contra Ospina Pérez : : : : : ;

Bogotá, 12.—La Federación de obreros colombianos, en unas ocatavillas distribuidas clandestinamente, llama a todos sus afiliados a que vayan a la huelga, declarado que es necesario como manifestación contra la «reacción e imperialismo yanqui». Por su parte los comunistas han puesto en circulación otras ocatavillas denunciando al presidente Ospina Pérez, por imitar, la táctica de Hitler con sus violentos y repetidos ataques contra los comunistas, siendo esta la causa principal de la insurrección.

La radio oficial del Gobierno continúa insistiendo en el tema

de que la revolución ha sido inspirada por Moscú probablemente con el intento de interrumpir la Conferencia Interamericana.—Efe.

La insurrección ha sido aplastada : : : : : ;

Washington, 12. (Urgente).—El nuevo Gobierno de coalición de Colombia, anuncia, desde Bogotá, «que la insurrección comunista ha sido aplastada por el Ejército» y que dos supuestos agentes rusos han sido detenidos. El presidente, Ospina Pérez, ha declarado que el no cooperar con el nuevo Gobierno será interpretado como una traición.

Las noticias que se reciben en el Departamento de Estado indican que los delegados de la Conferencia Interamericana están decididos a terminar sus tareas para demostrar «que no están a merced de cualquier situación anormal transitoria que pueda pro-

(Pasa a la página 5.)

APOLO

Hoy sesión continua desde las cinco. Gran estreno.

El hogar perdido

Zarah Leander y Hans Sturwa. Una magnífica película que le recomendamos.

En preparación

LA CIGARRA

Tres nombres mágicos de la cinematografía nacional unidos nuevamente para causar el resaca del público.

Imperio Argentina Miguel Ligeró Florian Rey

Cine Astoria

JADU

Desde las 5. La marca de la máxima garantía 20th Century Fox, en otra de sus grandes producciones.

El pecado de Cluny Brown

por Charles Boyer y Jennifer Jones.

En breve

EL CRIMEN DE LA CALLE BORDADORES

Vida Religiosa

SANTORAL DEL DIA 13 de abril, martes. Santos Hermenegildo, Carpo, obispo; Pappilo, diácono; Agatónica, Agatón, Máximo, Dadas, Quintiliano, mártires; Ursus, obispo. Rito semidoble. Ornamentos rojos.

EL PATROCINIO DE SAN JOSE Mañana festividad del Patrocinio de San José, se celebrará en la Iglesia de San Francisco (Padres Agustinos), una solemne misa cantada de comunión general, a las ocho y media y por la tarde, a las siete y treinta, solemne función, con exposición del Santísimo Sacramento. Estos cultos los dedica al glorioso Patriarca, la Asociación Josefa, es tablecida en dicha iglesia.

LOS TRECE MARTES En la parroquia de Santa María de los Remedios, tendrán lugar hoy, los cultos de los trece martes en honor de San Antonio de Padua. A las 9, será la misa de comunión general, y a las 7 y 30 de la tarde, el ejercicio con exposición de Su Divina Majestad.

SANTORAL PARA MAÑANA 14 de abril, miércoles. La Sermón de San José. Santos

Ayer llegó la Sala de la AUDIENCIA PROVINCIAL DE CADIZ

Los señores que la integran fueron saludados por las autoridades

Hoy comenzarán los juicios orales

En el vapor correo de ayer, llegó a Ceuta la Sala de Audiencia provincial de Cádiz, integrada por el Ilmo. señor presidente, don Juan García Murga; fiscal, don Francisco Gaztelu Oneto; magistrados, don Julián Fierres Pallares, don Carlos Sánchez de Lamadrid y don Pedro María Bugalla; abogado fiscal, don Eugenio Antonio Herrera; secretario, don José Ferrandiz Arjonilla; oficial, don Antonio López Laguna, y agente judicial, don Manuel Alonso Gómez. En el muelle fueron recibidos por el Excmo. señor delegado gubernativo, don Francisco del Valle María; Ilmo. señor alcalde, don José Rojas Feigenspan; Ilmo. señor Vicario general de la Diócesis, don Emilio F. García Fuentes; Ilmo. señor juez de Primera Instancia e Instrucción; juez municipal; secretarios de ambos Juzgados; jefe de Policía, don Leonardo Rodríguez; secretario general del Municipio, don Alfredo Meca y Romero; secretarios particulares del delegado gubernativo y alcalde, señores Durán y Lanuza, respectivamente.

El coronel jurídico del territorio; fiscal del Juzgado local; médico forense, don Pascasio Serrano Villa; representaciones de los Colegios de Abogados, Procuradores y Notarios, diversos amigos de los señores visitantes, representación de la Prensa local y otros, quienes dieron la bienvenida a tan ilustres viajeros. Acompañando a su señor padre, venía también la señorita Pepita García Murga. Después de una breve conversación, los señores aludidos se despidieron de autoridades y amigos, marchando hacia el hotel donde se hospedarán. Según se nos informa, la Sala celebrará en nuestra ciudad 50 juicios orales en causas instruidas por el Juzgado de Ceuta, comenzando su actuación hoy, terminándola el próximo día dos de mayo. Los citados juicios se celebrarán, como es costumbre, en el salón de actos del Ayuntamiento. Deseamos a los señores de la Sala, grata estancia entre nosotros.

Gobierno General de las Plazas de Soberanía

DELEGACION GUBERNATIVA CEUTA

Como resolución de expediente instruido por la Fiscalía Local de Precios, por falta de peso comprobadas en el pan elaborado para racionamiento; he acordado imponer a la SRA. VDA. DE PAULINO GONZALEZ CASTELLANOS una multa de CUATRO MIL PESETAS y a D. FRANCISCO ROJO NAVAS otra de DOS MIL PESETAS, teniendo en cuenta la circunstancia agravante de reincidencia repetida. Lo que se hace público para conocimiento. Ceuta, 12 de abril de 1943. EL DELEGADO. Francisco del Valle María

S. E. el delegado del Gobierno recibió las visitas siguientes:

Don Rafael Peralta Prade; don Rafael Rico Mayo; don José Ignacio Moreno de Aizpurua; don Manuel Delgado Tagle; don Manuel Trejo, ingeniero; don Félix Rivas, ingeniero director de las Electricas Marroquíes; don Luis Salas, empresario del Salón Apolo; don José Ruiz Teruel; doña Dolores Gallardo Quere.

Noticias Locales

A las 10'30 de la mañana de ayer, se verificó el triste acto de conducir al cementerio de Santa Catalina, el cadáver del comandante del Servicio de Automovilismo de Marruecos, don Luis Renedo Munguía, cuyo fallecimiento ha causado hondo pesar en nuestra ciudad, donde era muy estimado.

En el cortejo fúnebre, que constituyó una sentida manifestación de duelo, asistieron con los familiares, los jefes, oficiales y clases del Servicio de Automovilismo y representaciones del elemento civil de todas las clases sociales, así como otras representaciones militares.

El duelo, que se organizó en el puente del Santo Cristo, como decimos iba integrado por numerosísimas personas, muchas de las cuales llegaron hasta el cementerio donde el cadáver recibió cristiana sepultura.

Reciban los familiares, del fido, así como sus compañeros y el Servicio de Automovilismo, la expresión de nuestro sentido pésame por tan irreparable desgracia.

VIAJEROS

El pasado domingo llegó a Ceuta doña Beatriz Mustamante Rivera, hija del presidente de la República del Perú, a quien acompañaba su esposo, don Ricardo Bourouche, capitán de Aviación y ayuda de del señor presidente de la República.

Después de visitar la ciudad, salieron con dirección a la Zona.

Damos nuestra cordial bienvenida a tan ilustres viajeros.

CARTELERIA del CERVANTES

HOY martes 13 Desde las CINCO. POR ULTIMA VEZ



CINCO TUMBAS AL CAIRO

MANANA será fecha memorable debido al estreno del formidable film UNIVERSAL INTERNACIONAL

UNA VIDA Y UN AMOR (Singapore)

Una narración inolvidable con FRED Mac MURRAY y AVA GADNER de la que se hablará mucho y bueno.

Después... R. K. O. RADIO nos presentará el más espectacular estreno del siglo:

GUNGA DIN

Un canto épico a la camaradería y al heroísmo, encarnado por el arte macho de GARY GRANT DOUGLAS FAIRBANKS - VICTOR Mac LAGLEN secundados por la gentil JOAN FONTAINE

Moscotel Almira

(añejo) un nuevo embovellado de la Firma COSIO, de Chiciana de la Frontera.

Marcha del general Sotelo

Después de haber pasado unos días entre nosotros, el pasado domingo embarcó con dirección a Algeciras, el Excmo. señor don José Sotelo García, hijo predilecto de Ceuta.

En el muelle fue despedido por diversos amigos y familiares.

Deseamosle buen viaje y que su estancia entre nosotros le haya sido muy grata.



EN SU CASA COMODAMENTE Sin discrepancias ni tribeca, con la seguridad del éxito, matricúlese hoy mismo en nuestros Cursos de Enseñanza por Correspondencia, y con un mínimo esfuerzo, podrá capacitarse en...

CONTABILIDAD. CALCULO REDACCION COMERCIAL. TAQUIGRAFIA. ORTOGRAFIA.

cuatro especialidades comerciales de especial importancia para todo aquel que aspira a conseguir un puesto bien retribuido.

CULTURA GENERAL (Aritmética, Ciencias naturales, Derecho, Geografía, Geometría, Gramática, Historia. Una buena cultura es indispensable para tener éxito en la vida.

CORTE Y CONFECCION necesarios para toda mujer que profesión o para economía en el hogar.

PIDA FOLLETO GRATIS HOY MISMO ACADEMIA CCC APARTADO 108 SAN SEBASTIAN

AMAYA

TINTORERIA MECANICA Teléfonos 622 y 366

Doctor CANO TORRES

ESPECIALISTA EN PIEL, SIFILIS Y VENEREO

Diatermia (onda corta) y lámpara de cuarzo.

CONSULTA DE 4 A 8

Falange Española 63. Teléfono 547

Laboratorio de análisis GENERAL YAGUE, 5 TELEFONO 736

Dr. Enrique Ostalé

Cirujano del Hospital de la Cruz Roja y Clínica de Nuestra Señora del Pilar

CIRUGIA GENERAL

Consulta de 4 a 5

FALANGE ESPAÑOLA 11 TELEFONO 5-1-9

UÑAS Y PESTAÑAS postizas, cremas de belleza, astringentes ect. «Perfumería Roma» Teléfono 8-8-9.

EL TRAGICO ACCIDENTE DE AVIACION DEL SABADO

Ayer fueron extraidos los dos cadáveres. Una vez hecha la autopsia, fueron conducidos, por carretera, con dirección a MELILLA

Los tres aviadores heridos, SIGUEN MEJORANDO RAPIDAMENTE

Como es de conocimiento de nuestros lectores, el pasado sábado, después del trágico accidente de aviación, ocurrido, a consecuencia de que la tarde ya era avanzado, no pudieron efectuarse los trabajos de extracción de los cadáveres que quedaron dentro del aparato cuando este emergió en las aguas.

Durante el día del domingo continuaron los trabajos, y, a últimas horas, el buzo logró localizar el lugar, pero debido al mal tiempo de resaca surgido las operaciones hubieron de ser aplazadas hasta el día de ayer en que, desde primeras horas, el buzo descendió.

Se logró tender un cable al avión pero, al ser izado, el aparato se rompió en dos pedazos. En estas operaciones intervinieron el remolcador "Abila" con su personal correspondiente y marineros de la Comandancia y Fuerzas Navales.

Después de enormes esfuerzos, a las 12:15 horas, el buzo pudo extraer el cadáver del brigada don Luis Costa Estrada, que se encontraba en la parte de la cola del aparato.

Inmediatamente fue llevado a tierra y conducido al Hospital Militar, donde se instaló la capilla ardiente.

Más tarde, a las 13:25 horas, se lograba extraer la otra parte del avión, o sea la carlinga, que fue remolcada hasta el muelle Puntilla, donde, a las 14:10 horas, las grúas del Puerto la subieron a tierra.

En este momento se encuentran, en el muelle diversos oficiales de Aviación y componentes del Juzgado militar que instruye las correspondientes diligencias, ante quienes se procedió a la extracción del cadáver del Ilmo. señor teniente coronel don Manuel Espi Molina, que se encontraba en uno de los rincones de la carlinga. Seguidamente se procedió al traslado del muerto al Hospital Militar, en donde se instaló la capilla ardiente.

La carlinga del aparato aparece totalmente destrozada, habiendo desaparecido los motores y las alas. En el interior se halló algunos documentos y útiles.

En el Hospital Militar: En el Hospital Militar, después de las diligencias de rigor, se procedió a efectuar la autopsia a los cadáveres, que fue hecha por los doctores militares señores Galero (capitán) y Sigual (teniente), habiéndonos informado el médico de guardia, don Saturnino Rico, que los dos aviadores murieron, según se pudo comprobar, por asfixia por inmersión.

Después de la autopsia, los cadáveres fueron embalsamados, habiéndose presentado en el lugar el Excmo. señor general de Aviación, señor Gallego, quien dispuso lo conveniente para que, por carretera, fuesen conducidos a Melilla, cosa que se efectuó a última hora de ayer, en una ambulancia.

Según nos informó el doctor, señor Rico, los tres heridos a consecuencia del trágico accidente, se encuentran mejorando rápidamente.

N. de la R.—Como son numerosas las personas que se nos dirigen manifestándonos su participación activa en el acto de salvamento del pasado sábado considerándose omitida en nuestra información del domingo —información que fué tomada ajustándonos al máximo de informes que en el propio lugar pudimos recabar, teniendo que sortear los múltiples y absurdos inconvenientes que en análogos casos se ponen al periodista— indicamos a las mismas, que se dirijan por escrito a nuestro Director especificando su labor en el salvamento y, a la vista de sus cartas, procuraremos complacerles.

Traspaso

Habiendo sido traspasado el establecimiento de abacerías y bebidas, sito en la calle Agustina de Aragón, número 5, propiedad de don Miguel Martín Granado a don Pedro García Linares, se pone en conocimiento de los señores acreedores que el citado establecimiento pudiera tener, para que en el plazo de siete días a partir de la fecha de publicación del presente anuncio se presenten a cobrar sus deudas en el mismo domicilio, haciéndose irresponsable a todo pago su nuevo dueño después de pasado la fecha que se cita. Ceuta, 11 de abril 1948.

¿REGLAS DOLOROSAS? Cateronal

EL TIEMPO

Datos facilitados por el Servicio Meteorológico de Ceuta: Presión media: 757.5. Temperatura máxima a las 13: 18.8. Temperatura mínima a las 17: 13.0. Temperatura media: 15.9. Humedad relativa media: 67%. Dirección dominante de viento: S. E. Velocidad media del viento: 13 kilómetros. Horas de sol: 7. Lluvia durante las 24 horas: 4 mm. Estado del cielo: nublado. Estado del mar: marejada.

EL TERCER ANIVERSARIO DE LA TOMA de posesión de la Alta Comisaria por EL TENIENTE GENERAL VARELA

El alcalde de Ceuta le envia un cariñoso telegrama de felicitación

«Pedimos a Dios - dice - le siga guiando para que prosiga la magnífica labor desarrollada»

Ayer hizo tres años que el teniente general Varela llegó a Ceuta y, en Tetuán, a las pocas horas de haber pisado estas tierras, se hacía cargo de la Alta Comisaría y Gobierno General de las Plazas de Soberanía.

destinos de Marruecos y Plazas de Soberanía.

Ayer, con motivo de cumplirse el citado aniversario, el Ilmo. Sr. alcalde de la ciudad, don José Rojas Feigenspan, dirigió a S. E. el siguiente telegrama:

Aquel día será difícil borrar del recuerdo de los ceutíes. Más de treinta mil personas de todas las clases sociales, llegaron al muelle y lugares inmediatos por los que había de pasar el general Varela, para testimoniarle su afecto y su adhesión.

«Al cumplirse el tercer aniversario de su toma de posesión de la Alta Comisaría y Gobierno General de las Plazas de Soberanía, esta Corporación que me honro en presidir, tiene el honor de enviarle su más sincera y respetuosa felicitación pidiendo a Dios continúe guiándole para que prosiga la magnífica labor desarrollada por V. E. inspirada en la generosidad y su amor tanto a Marruecos, como a esta Plaza de Soberanía. Punto. Salúdale respetuosamente. José Rojas. Alcalde».

AYUNTAMIENTO DE CEUTA

CEMENTERIO

AVISO

En cumplimiento de lo dispuesto en el art.º 32 del vigente Reglamento del Cementerio, por el presente se hace saber a los familiares de los fallecidos que a continuación se mencionan, que en el plazo de 15 días a contar de la fecha de la publicación de este aviso en el B. O. de la ciudad, si no se persocan en el Negociado correspondiente para hacer efectivo el pago de la renovación del mismo, se procederá sin más trámites a trasladar los restos al osario general, quedando desocupado el nicho sin derecho a reclamación alguna.

GALERIA ESTE DEL PRIMER PATIO

Table with 2 columns: Nicho n.º and Fecha del vencimiento. Includes entries for Ignacio Portea Durán, Manuel Piñero Fernández y otros, Gregorio Majoza Rivera y otros.

GALERIA OESTE PRIMER PATIO

Table with 2 columns: Nicho n.º and Fecha del vencimiento. Includes entries for Josefa Fernández Avilleira, José González de la Rubia y otros, María Jiménez Ballesta, Juan Zapata Leiva, Miguel Ortells Ríos.

GALERIA SUR PATIO PRIMERO

Table with 2 columns: Nicho n.º and Fecha del vencimiento. Includes entries for José Santiago García Gooñanes, José Reina Anabal y otros, Manuel Mondejas Menchón, Rafaela Fernández Figueroa y otros, Juan Sánchez Lara y otros, Emilio Pelegrina Piña, Juan Brayo Yallecillo y otros, Luis Moya García, Juan Luis Sánchez Toro y otros, Juan Garrido Gózar, Francisca Simón Ferriz.

GALERIA SUR PRIMER PATIO

Table with 2 columns: Nicho n.º and Fecha del vencimiento. Includes entries for Gerardo Aparicio Antón, Juana Espinosa Mena.

GALERIA NORTE DERECHA PATIO 1.º

Table with 2 columns: Nicho n.º and Fecha del vencimiento. Includes entry for Josefa Domínguez Mellillo.

GALERIA NORTE IZQUIERDA NICHOS EXTRAORDINARIOS PATIO 1.º

Table with 2 columns: Nicho n.º and Fecha del vencimiento. Includes entries for Francisca Ochoa y otros, Juan Barrera Lázaro y otros, Josefa Domínguez Sánchez.

GALERIA IZQUIERDA PATIO PRIMERO

Table with 2 columns: Nicho n.º and Fecha del vencimiento. Includes entries for Manuel Gutiérrez Girón, Manuel Martín Moreno, Bernardo García Luque.

GALERIA-CENTRAL PATIO PRIMERO

Table with 2 columns: Nicho n.º and Fecha del vencimiento. Includes entries for José Benito García, Manuel Corrales Sánchez y otros, Miguel Sánchez Tórcela, Teresa Montilla Caro, Eugenio Moriones Serra, Manuela Barceló Morales.

Lo que se hace público para conocimiento de los interesados.

Ceuta, 12 de abril de 1948. EL ALCALDE. José Rojas Feigenspan.

BANDO

El Alcalde presidente del ilustre Ayuntamiento de esta ciudad

HACE SABER: Que con el fin de evitar la aparición y propagación de la rabia y de conformidad con el aviso de fecha 27 del pasado marzo, vengo en disponer lo siguiente:

Art.º 1.º—Aquellos propietarios de perros que no hayan matriculado los mismos en el plazo que oportunamente se concedió, podrán hacerlo mediante el pago de los derechos correspondientes, incrementados con multa equivalente al duplo de estos derechos.

Art.º 2.º—Es obligatorio el uso de bozal para todos los perros, cualquiera que sea su casta y edad, siendo recogidos y sacrificados aquellos que circulen faltos de este requisito.

Art.º 3.º—Todo perro que acometa en la vía pública, lleva o no bozal, será recogido y observado durante quince días y sacrificado pasado este periodo de observación.

Art.º 4.º—Los dueños de perros son directamente responsables de los perjuicios que estos ocasionen.

Art.º 5.º—Toda persona mordida o que haya tenido heridas frescas o superficiales mucosas indemas de contacto con la saliva de un animal susceptible de padecer la rabia (perro, gato, monos, ratas, etc.) deberá presentarse en el Servicio Municipal de vacunación establecido en la Clínica de Urgencia.

Art.º 6.º—Estos servicios se prestarán gratuitamente a los enfermos incluidos en el padrón de la Beneficencia Municipal, previa presentación de la correspondiente tarjeta de beneficencia.

Art.º 7.º—Los dueños de estos perros o mordidos, abonarán los servicios médicos con arreglo a la siguiente tarifa: observación o cura de mordidos a razón de 750 pesetas diarias. Esta misma tarifa regirá por cada servicio veterinario. Por cada una inyección antirrábica, incluyendo medicación, doscientas cincuenta pesetas; tratamiento de veinte inyecciones, ciento veinticinco pesetas.

Art.º 8.º—Los dueños de perros o mordidos podrán utilizar los servicios de los señores veterinarios y médicos con ejercicio legal de su profesión particular y en este caso no abonarán derecho alguno, quedando únicamente sujetos a la obligación de presentar los certificados de aquellos titulados que se hayan encargado del servicio.

OBSERVACIONES

Se recomienda no obrar con precipitación para sacrificar a los animales agresores pues es muy conveniente la observación durante quince días del animal agresor.

La única profilaxis de la rabia se consigue con la estricta observación de cuanto precede pues aún personas tratadas oportunamente pueden padecer de rabia en una proporción de 1/100.

La vacunación de los perros re exige de las anteriores obligaciones.

Ceuta, 10 de abril de 1948. EL ALCALDE.

LOS DEPORTES

EL BARCELONA SE ADJUDICÓ EL TÍTULO LIGUERO 1947-48

MARCADOR Con triunfos del Jadú, Ybarrola, Alcázar y Mogreb comenzó la Copa Primavera

Valladolid y Coruña sustituyen a Real Sociedad y Gijón en la División de Honor, descendiendo a Tercera el Córdoba y el Mallorca

PRIMERA DIVISION Resultados

Tarragona, 4; Alcoyano, 3
Madrid, 2; Oviedo, 0
Barcelona, 3; Atl. Bilbao, 0
Celta, 5; Valencia, 2
R. Sociedad, 4; Español, 2
Gijón, 2; Atl. Madrid, 7
Sabadell, 3; Sevilla, 1

CLASIFICACION FINAL

Equipos	Goles	Puntos
Barcelona	65 31	+11 37
Valencia	59 35	+8 34
Atl. Madrid	72 45	+7 33
Celta	59 48	+5 31
Sevilla	50 40	+3 29
Atl. Bilbao	56 44	+2 28
Español	39 47	+2 24
Tarragona	47 55	-2 24
Oviedo	48 54	-3 23
Alcoyano	40 52	-4 22
Madrid	33 56	-5 21
Sabadell	41 62	-5 21
R. Sociedad	38 56	-7 19
Gijón	27 69	-8 18

SEGUNDA DIVISION Resultados

Valladolid, 2; Coruña, 1
Mallorca, 3; Castellón, 0
Granada, 4; Murcia, 3
Levante, 1; Mestalla, 0
Baracaldo, 6; Badalona, 1
Córdoba, 3; Málaga, 2
Ferrol, 2; Hércules, 1

CLASIFICACION FINAL

Equipos	Goles	Ptos
Valladolid	60 43	+10 36
Coruña	67 29	+7 33
Ferrol	62 54	+2 28
Málaga	65 52	+2 28
Levante	64 53	+1 27
Hércules	68 62	0 26
Mestalla	59 65	-2 24
Granada	48 58	-2 24
Baracaldo	52 67	-2 24
Badalona	63 76	-2 24
Murcia	43 59	-3 23
Castellón	48 60	-3 23
Mallorca	44 65	-4 22
Córdoba	42 55	-4 22

TERCERA DIVISION (Grupo VIII) Resultados

Coria, 4; Ceuta, 1
Al. Tetuán, 3; Huelva, 0
Algeciras, 5; Electro, 2
Cádiz, 7; Calavera, 1
Melilla, 6; Larache, 0
Híjar, 4; S. Fernando, 1
Antequerano, 1; Linense, 2

CLASIFICACION FINAL

Equipos	Goles	Ptos
Melilla	58 29	+14 40
Huelva	84 36	+9 35
B. Linense	70 38	+9 35
Ceuta	64 55	+3 29
Cádiz	48 47	+2 28
Híjar	68 56	0 26
Larache	51 55	0 26
Al. Tetuán	60 57	-1 25
Algeciras	75 64	-2 24
Electro	56 76	-2 24
S. Fernando	48 66	-3 23
Coria	36 55	-7 19
Antequerano	38 59	-7 19
Calavera	30 93	-15 11

COPA PRIMAVERA Resultados

Jadú, 2; Imperio, 1
Ybarrola, 4; Lixus, 1
Alcázar, 3; J. Balompédica, 2
Mogreb, 4; Africa Ceuti, 0

El nuevo torneo organizado por nuestra Regional para los clubs de la categoría preferente ha dado comienzo el pasado domingo, sin nada destacable. Los equipos, debido a sus muchos meses de forzada inactividad, no están en condiciones de desarrollar un buen fútbol y mucho menos de soportar los 90 minutos reglamentarios. Esto y aquello es cosa que irán adquiriendo a medida que avance el torneo y los entrenamientos y partidos hagan su labor.

El Ybarrola no encontró adversario en el Lixus laracheño, al que en todo momento dominó, batiéndole por 4 tantos a 1 que hicieron Angelín (3) y Banderas por los ceutíes y el delantero centro laracheño. En este encuentro destacó el exterior Banderas, aliándose al Ybarrola con Ces; Diego, Rafa; Angelín, Alcalde, Sepúlveda; Pulido, Cuesta, Azuilar, Castro y Banderas.

El choque Jadú-Imperio fue más nivelado. Sin un penalti y la intervención afortunada de Baena, el cuadro jadueño las hubieron pasado muy mal en esta su primera salida del torneo. Tropezó con un Imperio que en todo momento le dió tenaz y codiciosa réplica, disputándole el palmo a palmo el terreno y la victoria. Baena marcó de penalti el primer gol para los del Jadú y, ya en el

segundo tiempo, Ríos remataba de cabeza a las mallas el tanto del empate. En las postrimerías del encuentro una falta sacada por Anta la remató el defensa Baena, proporcionando a los suyos el triunfo. Los equipos formaron: Márquez; Baena, Mojtar; Casrero, Toto, Abdelkader; Anta I, Hidalgo, Negret, Anta II y Márquez, por los vencedores, y Orgaz; Angel, Sangüesa; Navas I, Garza, Navas II Pereda, Morant, Mejías, Maimón y Ríos por los vencidos.

El Africa Ceuti se encontró en Tánger con un Mogreb, flamante campeón de segunda categoría regional, ante el que nada pudo. Nuestros representantes perdieron por un contundente 4 a 0. Y la Juventud Balompédica tetuani perdió también en Alcázar por 3 goles a 2 en partido que fue muy disputado y que no merecieron perder nuestros vecinos.

La clasificación de este torneo es la siguiente:

Equipos	J.	G.	E.	P.	F.	C.	P.
Mogreb	1	1	0	0	4	0	2
Ybarrola	1	1	0	0	4	1	2
Jadú	1	1	0	0	2	1	2
Alcázar	1	1	0	0	3	2	2
Imperio	1	0	0	1	1	2	0
Juventud	1	0	0	1	2	3	0
Lixus	1	0	0	1	1	4	0
A. Ceuti	1	0	0	1	0	4	0

TIRADA AL PLATO EN ALCAZARQUIVIR

Con motivo de inaugurar la Sociedad de Caza y Pesca de Alcazarquivir, el pasado domingo se organizó en aquella plaza una tirada al plato, que resultó muy interesante.

A la tirada acudieron magníficos escopetas de Larache, Arcilla, Tetuán, Ceuta y las locales.

Se celebró en primer lugar, con gran afluencia de público una tirada de pruebas y a continuación la oficial de 8 platos con dos cerros para excluir.

Tuvo una lucida intervención la representación de Ceuta, a pesar de hallarse muy desentrenada, consiguiendo llegar hasta las últimas vueltas.

El primer premio fue conseguido por el señor Díaz (hijo), de Alcázar; el segundo, por el señor Quintana, de Ceuta, y el tercero, por el señor Mayor, de Larache.

Felicitemos a los ganadores y en especial a nuestro distinguido amigo el señor Quintana, quien por su brillante actuación mereció numerosos aplausos.

El Ceuta perdió en Coria POR 4 TANTOS A 1

Por su mayor entusiasmo el once sevillano mereció la victoria, que también facilitó el derrumbamiento de la media ceuti

Coria.—Por 4 tantos a 1 venció el Coria al Ceuta en partido que se caracterizó por la mayor codicia y entusiasmo de los locales y una mejor técnica de los africanos. Estos jugaron muy buenas jugadas, pero sin ir al choque, sin disputar los balones, sin arriesgar. Se adelantó el Coria con dos tantos, obra de López y Agustín, en el primer tiempo y, ya en el segundo tiempo, marcaba Agustín el tercero para los suyos. Alonso consiguió el único gol ceutista y poco después, Agustín, el cuarto y último de la tarde.

En el Ceuta estuvo muy bien el trío defensivo, que no se vio reforzado por la media, en la que sólo Torres brilló durante la primera parte, fracasando los alas. Luego, en la continuación, al desfondarse también el cen-

tro, la media facilitó a los corianos el camino del gol. El ataque ligó preciosas jugadas, pero en el centro del terreno, lejos del área de los sustos. A nuestro parecer, Yeto fue su mejor elemento, muy burlioso y creador. Encuentro, pues, de puro trámite, que mereció ganar el Coria por sus mayores empeños, pero que sin el desfondamiento total de la medular blanca, no hubiera señalado ese rotundo 4 a 1 con el que finalizó.

ZAPATOS TIENSUCA
¡Comprelos por Correo!
SOLICITE CATÁLOGO GRATIS
CCC Apartado 263-San Sebastián

Torneo de dominó del «Club Taurino»

En la jornada del pasado sábado vencieron las parejas Calvo-Miranda a Macía-Juan Angel; García-Sibajas a Toño-Montes y Esteve-Parra a Pérez-Durán, quedando aplazadas las demás partidas.

Hoy martes jugarán: A las 8.30: Gómez-Pérez contra Monasterio-Carreño; Blesa-Armería contra Zumaquero-Mosca y Esteve-Parra contra Dick-Villarino. A las 9.30: Calvo-Miranda contra Cros-Bautista, Roguera-Labrador contra Valenzuela-Baeza y Tocino-Arriaz contra Pérez-Durán.

Con el triunfo del Barcelona terminó la Liga, el torneo de los puntos y la regularidad que una vez más logró mantener interesada y pendiente a toda la afición española. Triunfo mercedísimo. A través de ese áspero y difícil camino que le señaló el calendario, el "Barga" ha evidenciado ser el mejor de todos. Aombrosa su regularidad como lo demuestra hecho de que sólo saliera derrotado en 4 ocasiones —todas ellas fuera de Las Cortes— de veintiséis encuentros ventilados, y de que afrontara con el mayor de los éxitos el choque de Mestalla, clave del título. Fue allí, en Mestalla, y precisamente ante un Valencia afechado al primer puesto durante casi toda la competición, donde el conjunto azulgrana demostró ser el más legítimo aspirante a la Copa de la Liga 1947-48.

Conforme estaba previsto, Real Sociedad, Real Gijón, C. D. Mallorca, y C. D. Córdoba, descendieron de categoría. A segunda bajan donostiarra y asturiano, y a Tercera isleños y andaluzes, siendo el Valladolid y el Coruña los que ocuparán los puestos de realistas y gijoneses en la División de Honor —magnífica campaña la realizada por vallisoletanos y gallegos—, mientras sigue la incógnita sobre quienes han de ser los dos equipos que sustituirán al Mallorca y al Córdoba en Segunda. Esto lo dirán las fases intermedia y final de Tercera. A la primera de las cuales van el Pontevedra, Santander, Osasuna, Huesca, Gerona, Salamanca, Melilla y, posiblemente, Elche.

Este es el balance liguero. Bastante halagüeño para nuestra Regional. Un equipo africano se ha proclamado campeón y los restantes —Ceuta, Larache y Atlético tetuani— continúan en categoría nacional.

Esperemos ahora la Copa. Con sus sorpresas y emociones. De aquí a fines de temporada, ella será la encargada de mantener el "fuego sagrado", si bien nada tienen ya que hacer en ella, desgraciadamente, sin duda, los representantes hispano-marroquíes. —PEGUAR.

COPA DE S. E. EL GENERALISMO

Cómo se jugarán las dos últimas eliminatorias de su fase previa

Las dos últimas eliminatorias de la fase previa, a partido único, tendrá lugar en los días 18 y 25 del actual mes.

El día 18 se disputará los encuentros siguientes, todos ellos en los campos de los clubs citados en primer término:

- I GRUPO**
Coruña-Osasuna
Cultural Leonesa-Oviedo
Lucense-Ferrol
Santander-Gijón
- II GRUPO**
Lérida-Sabadell
Atlético Zaragoza-Real Sociedad
Mallorca-Baracaldo
Badalona-Sans

ACEYTE YNGLES
¡Parásito que toca... muerto es!

Doctor ADULFO SANCHEZ HIECKE
MEDICO PUERICULTOR DEL DISPENSARIO DE HIGIENE INFANTIL
Enfermedades de los niños.
Puericultura
Consulta de 4 a 6 en Millán Asray, 15. Teléfono 760

III GRUPO
 Madrid-Córdoba
 Toledo-Málaga
 Granada-Betis
 Antequera-Valladolid

IV GRUPO
 Tomelloso-Alcoyano
 Castellón-Hércules
 Castellón-Imperial de Murcia
 Murcia-Levante

El día 25 las eliminatorias serán estas otras:

Vencedor Leónesa-Oviedo contra vencedor Coruña-Osasuna; vencedor Lucense Ferrol contra el de Santander-Gijón; ganador All. Zaragoza-Real Sociedad contra el del Lérida-Sabadell; vencedor Badalona-Sars contra el de Mallorca-Barcelona; vencedor Madrid-Córdoba contra el de Toledo-Málaga; ganador Antequera-Valladolid contra el de Granada-Betis; vencedor Castellón-Hércules contra el de Tomelloso-Alcoyano y ganador Murcia-Levante contra ganador del Mesalla-Imperial. Estos encuentros se disputarán en el campo del club victorioso que se sita en primer término.

Inglaterra honra la memoria del presidente Roosevelt

(Viene de la primera).
 vamente saludarles aquí en Londres y devolver, en cierta medida, la amable hospitalidad que nos prestaron durante nuestra visita a los Estados Unidos.

El Presidente Roosevelt, había dicho que quería ver por sí mismo al pueblo británico; este por su parte siempre había esperado la oportunidad para demostrar su admiración, y creo que puedo decir su afecto, por él. Aunque pocos británicos lo habían visto nunca, él ocupaba en sus corazones un lugar muy especial. No solo pensaban en él como un gran jefe y uno de los principales arquitectos de nuestra victoria común, sino también como un gran hombre de la paz y un gran ciudadano del mundo. Cuando escuchaban sus discursos radiados se conmovían por su simpatía y su comprensión; su muerte les ha llenado de sentimiento como si fuese una pérdida personal.

Es acertado el que la estatua de Roosevelt domine esta Plaza que fué el centro nervioso y prodigioso escenario bélico americano en la Gran Bretaña y en Europa.

Durante los años futuros se mantendrá como un recuerdo permanente de nuestra camaradería con el pueblo americano en los sombríos años de la guerra. Nos recordará la importancia y el valor de aquella camaradería y cuando la contemplamos renovaremos nuestra promesa de continuar combatiendo con aquel pueblo los ideales de paz y de libertad por los cuales luchó el Presidente Roosevelt con una fé tan incansable.

Ahora pediré á la señora Roosevelt que descubra este monumento y, al hacerlo desee testimoniarme en nombre de los pueblos de toda la comunidad británica, que ellos siempre lo considerarán como un monumento adecuado a un gran hombre y un gran amigo.—Efe.



El tercer aniversario de la toma de posesión de S.E. el teniente general VARELA como Alto Comisario y general jefe del Ejército de Marruecos

(De nuestro Redactor - corresponsal)

(De nuestro Redactor - corresponsal).—12 de abril. Hoy se cumple el tercer aniversario de la llegada a Marruecos y toma de posesión de S. E. el teniente general Varela, como supremo representante de España en sus dos aspectos: Alto Comisario y General Jefe de su Ejército.

Es difícil resumir en una crónica toda la labor desarrollada. Múltiples facetas, algunas de las cuales, quizás las más importantes, puesto que se adentrar en las mismas entrañas de su importante misión, no son aún de dominio público. Otras pueden señalarse. De ellas —a nuestro modesto ver, ura, de índole política— reorganización y señalamiento de acertadas directrices al Majzen y con esto queremos decir, una plena labor de Protectorado sincero y eficaz, y otra, de índole militar: perfeccionamiento del glorioso Ejército de Marruecos, siempre en la primera línea del brazo defensor de España.

Paz, prosperidad y encauzamiento de las fuerzas vitales de la Zona, es el magnífico resumen de la primera. Aprovechamientos hidráulicos —aparte de esas pequeñas realizaciones constantes en los campos, como fuentes, abrevaderos, captaciones y conductores, es decir, la propia vida del indígena— se pueden contar, entre ellas, las grandes obras del Najla, abastecedora de aguas, en tiempo próximo a varias poblaciones y la reanudación de las obras del Muluya, con las enormes ventajas para las sufridas regiones orientales.

En los puertos, se han hecho también grandes mejoras. La iniciación en el de Villa Sanjurjo, otras de menos importancia en los pesqueros de Larache y Río Martín y reformas en los demás de la Zona. Y como consecuencia de todos estos trabajos, uniendo lo perdurable a lo social, fué solventar la difícil situación creada por la sequía y otras calamidades en las zonas rifeñas y del Kert, con abundante trabajo de mano de obra, evitándose el penoso éxodo de las familias enteras a otras regiones de vida más fácil con to-

as sus terribles consecuencias, pasadas en años anteriores.

Otro aspecto es la urbanización de las ciudades. Verdadero empeño de S. E. el de hermanar todas las ciudades del Protectorado. La terminación de los trabajos de urbanización de esas plazas —en recientes exposiciones hechas que merecieron tan unánimes elogios— proyectos que van siendo realidades, paso a paso, como corresponde a tantos intereses en pugna, pero de forma decisiva y tenaz, prometedora de realidades en tiempos venideros. Estos proyectos, son conocidos de nuestros lectores por las reseñas que en su día dimos de ellos.

Y por último, en este otro aspecto de la urbanización —nos referimos a la construcción de viviendas, terrible problema para la Zona—, jalones de ello son los grupos de casas recientemente inaugurados para personal modesto del Majzen, otros análogos en Villa Nador y en otras ciudades de la Zona y los proyectos grandes —cuya subasta de construcción ya ha sido anunciada— de las viviendas protegidas en Tetuán.

Otros múltiples aspectos recoge este tercer aniversario de su

llegada feliz. Su enumeración, quizá no encajaría en esta crónica, pero está en el ánimo de todos y el público —protectores y protegidos— tiene buena memoria. A él nos remitimos.

Que el Todopoderoso prolongue su vida muchos años para un común beneficio.—L.

MENSAJES DE FELICITACION

Con motivo de cumplirse el tercer aniversario de la toma de posesión, de la Alta Comisaría por S. E. el teniente general Varela, se han recibido en la Residencia numerosos mensajes de felicitación de Tetuán, restantes plazas del Protectorado, de Soberanía y España.

ILUSTRES VIAJEROS

Se encuentran en Tetuán la señora duquesa de la Victoria y la marquesa de Merri del Vall.

COMIDA DE DESPEDIDA

Con motivo de haber sido jubilados el Excmo. señor general García, del Cuerpo de Sanidad Militar y el teniente coronel médico, director del Hospital Militar, sus compañeros de profesión les obsequiaron con una comida íntima de despedida, haciéndose votos de felicidad para ambos señores que dejan el servicio activo castrense.

Fracasa la revolución comunista en Bogotá

(Viene de la primera página.)
 ducirse en sus respectivos países.—EFE.

Evacuados de Bogotá llegan a Albrook : : : : : Balboa, (Zona del Canal de Panamá), 12.—Han llegado dos aviones procedentes de Bogotá al aeropuerto de Albrook, en la zona del Canal. Uno de ellos con 43 personas a bordo, entre las que figuran 19 de nacionalidad mejicana, 4 panameños, y dos brasileños. En el segundo llegaron 14 norteamericanos, 6 brasileños, 9 peruanos, 9 guatemaltecos y 8 argentinos y se tie-

len preparados otros seis aparatos para continuar la evacuación. En dichos aviones ha sido transportado el secretario de la Legación, de los EE. UU. y de otras raciones.

El hospital de Fort Clayton, en la zona del Canal, ha sido habilitado, provisionalmente, como residencia de las mujeres y los hombres vivirán en Club de oficiales del Ejército.—EFE.

La evacuación de norteamericano, es debido a la escasez de alimentos : : Bogotá, 12.—El secretario de Estado norteamericano, Marshall, ha pedido al secretario interino, Lovett, el envío de dos aviones para la evacuación de mujeres y parte del personal administrativo de la delegación norteamericana y de otras delegaciones.

Los ayudantes del secretario de Estado subrayan que la decisión de evacuar a las mujeres y al personal no es esencial de las delegaciones, fué motivada por la escasez de alimentos y no por la situación general.—EFE.

El entierro de Gaitán se efectuará el Jueves : : : Bogotá, 12.—El entierro del difunto liberal, Jorge Eliecer Gaitán, se efectuará el próximo jueves. El cadáver ha sido embalsamado y se halla expuesto al público, no permitiendo la Policía que sea visto más que por grupos de tres a cinco personas al mismo tiempo.

Gran cantidad de público se ha congregado frente a la casa donde se halla el cadáver, pero no ha habido que lamentar incidentes.—EFE.

El Ejército domina completamente Bogotá : : : Washington, 12.—El Gobierno

Torrencial aguacero en la región murciana

Se han producido inundaciones y el río Segura ha experimentado una gran crecida

Murcia, 12.—Un torrencial temporal de agua azota toda esta región. Durante la noche ha cesado de llover en gran cantidad y a primeras horas de la mañana se reproduce el temporal, ofreciendo la ciudad un aspecto totalmente desanimado, ya que apenas se puede transitar por las calles. En el barrio de San Pedro está interrumpida la circulación ya que el agua cubre las ruedas de los vehículos. A media mañana la lluvia caía en verdaderas cortinas. El temporal

se ha extendido a la zona de Albacete. Los pantanos han comenzado a embalsar bastante agua y el río Segura ha experimentado un aumento sobre su caudal ordinario.

Los bomberos realizan intervenciones en las calles para abrir los alcantarillados.

El traslado de la Patrona, Virgen de la Fuensanta, hasta su Santuario, acto que se iba a celebrar mañana por la tarde, ha sido aplazado, como así también la procesión.—CIFRA.

APOLO

HOY UN GRAN ESTRENO

El hogar perdido

por Zarah Leander y Hans Stuwe

Maravilloso aguafuerte basado en una interesante página de la vida de una mujer. Un hogar que se derrumba, pero... un amanecer el cariño forja con estas cenizas, el nido definitivamente feliz.

Una película que le recomendamos

Atención a estos nombres:

IMPERIO ARGENTINA
 MIGUEL LIGERO
 FLORIAN REY

La Cigarra

Curiosa historia de dos «hermanos siameses»

(Viene de la página 6).

frimiento en las relaciones, entre ambos, motivado tal vez por cuestiones de intereses. En 1889 decidieron intentar la operación y fueron a Inglaterra para consultar a los más célebres cirujanos de la época, pero estudiada la gravedad del caso, resultaba imposible la separación, ya que cualquier tentativa resultaría fatal.

Los hermanos se resignaron y volvieron a América, donde, arrasaron tristemente los últimos años de su vida. Chang murió de pulmonía el 17 de enero de 1874, a los 63 años. Eng, que ignoraba la gravedad de la enfermedad de su hermano, le vio muerto por la mañana. ¡Qué cuadro trágico, digno del pincel de un Rembrandt! En efecto, el cuerpo del hermano adquirió la helada rigidez cadavérica. Eng se sintió desahogado y gritó: "¡Estoy perdido!" Se puso a balbucear, perdió el sentido y murió horas después.—A. I.

FABRICA DE SOBRES Y MANIPULADOS DE PAPEL

José Saura

Españolista, 24. MADRID.

Representación en Ceuta

Millán Astray, 7. Teléfono 789

colombiano ha anulado que el Ejército domina completamente la parte central de Bogotá y algunos de los suburbios. Esta información fué recibida en el Departamento de Estado a través del informe enviado por William Berulac, embajador norteamericano en Bogotá, el cual anuncia que el Gobierno de Colombia había decretado la detención de varias personas, entre ellas dos agentes rusos que participaron en la toma de la estación de Radio Nacional, desde donde fué anunciada la revolución.—EFE.

PROTEJA SU RELOJ
 CON UN
CRISTAL INDESTRUCTIBLE
LABOR
 PIDALO A SU RELOJERO

NUMERO SUELTO 50 CENTIMOS.—NUMERO ATRASADO 60 CENTIMOS.—SUSCRIPCION: CEUTA Y MARRUECOS Mensual, 10 ptas. Trimestre, 30 ptas. Año 120 ptas
PENINSULA Mensual, 10 pesetas. Trimestre 30 pesetas. Año 120 pesetas

EL FARO

DIARIO DE LA MAÑANA GRÁFICO Y DE INFORMACIÓN GENERAL

AIRECCION, REDACCION ADMINISTRACION Y TALLERES
General Millán Astray, número 7
Teléfono de la Redacción, Administración y Talleres, número 7-9-9
APARTADO DE CORREOS, NUMERO 188



ESTA COMPROBADO QUE LA INSURRECCION COLOMBIANA FUE INSPIRADA POR MOSCU

Pretendían hacer fracasar la Conferencia, perjudicar el prestigio de Marshall y delener la acción panamericana contra el comunismo

En Bogotá siguen los tiroteos y el Ejército refuerza el estado de sitio

Bogotá, 12.—Altas personalidades de la delegación norteamericana en la Conferencia Panamericana están convencidas de que la insurrección en Bogotá ha sido inspirada directamente por Moscú, según comunica el corresponsal de la Agencia Reuter.

El corresponsal agrega que parece probable que se haga una denuncia conjunta del comunismo. Los norteamericanos quieren a todo trance que la Conferencia siga funcionando para mostrar al mundo el triunfo de la unidad panamericana y a aprobar una resolución condenando enérgicamente al comunismo en el hemisferio occidental y comprometiendo cada una de las 21 Repúblicas a tomar las medidas para eliminarlo.

El Ejército sigue reforzando el estado de sitio y la ley marcial sigue extendiéndose para hacer frente a un posible ataque procedente de una Escuela militar situada en el norte de la ciudad.

La delegación de Estados Unidos está convencida —prosigue el corresponsal británico— de que todo ha sido un complot comunista, con ramificaciones internacionales. Green que el objetivo era hacer fracasar la Conferencia, perjudicar el prestigio de Marshall, e incluso poner en peligro su vida y detener la creciente acción panamericana contra el comunismo.

Al pasar por la ciudad se confirma la extensión de los daños causados.

El Ejército se ha hecho cargo del servicio de extinción de incendios y de casi todos los servicios en general.

La mayor parte de los cadáveres han sido retirados de las calles.

Algunas tiendas de comestibles abrieron sus puertas, pero sus existencias quedaron agotadas rápidamente.—EFE.

Paquetes desde los tejados
Bogotá, 12.—El domingo por la noche se registraron algunos choques entre fuerzas del Gobierno y comunistas armados que disparaban desde los tejados de las casas.

Dos de estos individuos se refugiaron en la torre de la iglesia de Santa Bárbara, desde la cual hicieron fuego contra varias personas. Las autoridades enviaron a dos sacerdotes para invitar a los "pacos" a que se entregaran. Rechazaron el ofrecimiento y minutos después, un pequeño cañón anticarro abrió fuego contra el lugar donde estaban escondidos, muriendo a consecuencia de las explosiones.—EFE.

Ayer continuaban los disparos y escaramuzas
Washington, 12.—La Embajada norteamericana en Bogotá informa que a las diez de la mañana continuaban los disparos y las escaramuzas aisladas en la capital. Los franco-tiradores actúan en la zona donde está emplazado el Capitolio. Parece ser que los revolucionarios disponen de armas y depósitos de municiones secretos.

Las emisoras oficiales de radio advirtieron a los funcionarios públicos y a los obreros, que la negativa a reintegrarse al trabajo será castigado como acto de alta traición.

Los hospitales han solicitado por radio suero y otras medicinas.

A primera hora de la noche el Ejército anunció que se preparaba para lanzar un ataque en gran escala contra la comisaría del quinto distrito policiaco, que se pasó a las filas revolucionarias.

Esta mañana, la emisora de Bogotá dijo que muchos agentes de Policía habían sido hechos prisioneros, pero no dió más detalles.—EFE.

Agitadores comunistas detenidos
Bogotá, 12.—Entre otros agitadores comunistas, complicados en la insurrección de Bogotá, han sido detenidos los cabeillas Diego Montara Cuellar y Enrique Pareja, quienes han tenido una activísima participación en la revuelta.—EFE.

Como se desarrollaron los sucesos
Bogotá, 12.—En las investigaciones que se están efectuando para esclarecer los orígenes de la revolución comunista, aparece

El ministro de la guerra británico reitera su actitud conciliatoria con Rusia

Opina que los acontecimientos de Berlín no pueden desencadenar una nueva guerra

Londres, 12.—"La resistencia de los soviets en Stalingrado, fué una contribución vital para la victoria aliada en la pasada guerra mundial", ha declarado el ministro de la Guerra británico, Sirwell, en un discurso pronunciado en Normanton, condado de York, en el cual reiteró su actitud conciliatoria hacia la Unión Soviética. No mencionó los acontecimientos recientes de Checoslovaquia y Finlandia.

El ministro inglés dijo que nadie debe pensar en que los acontecimientos de Berlín puedan desencadenar una nueva guerra. "Crearlos así —dijo— sería una estupidez".

A continuación, dirigiéndose a "todo el pueblo inglés", dijo que Gran Bretaña no debe olvidar y recordar siempre que "la resistencia de los soviets en Stalingrado fué una contribución vital para la victoria aliada en la pasada guerra mundial". Después declaró: "Si el pueblo ruso quiere el comunismo, es un asunto exclusivamente suyo. Inglaterra debe transigir".—EFE.

perfectamente claro que el desarrollo de los sucesos se produjo de la siguiente forma:

En primer lugar, para el asesinato de Gaitán, los revolucionarios del partido liberal ignoraron los disturbios lanzándose a la calle. Inmediatamente después, hicieron su aparición los comunistas, quienes procedieron a llevar a cabo asesinatos, violencias, incendios y saqueos. La turba, por último, se mezcló con los insurgentes anteriormente citados.—EFE.

Ospina vuelve a culpar a los comunistas
Bogotá, 12.—El presidente de la República, doctor Ospina Pérez, ha pronunciado una nueva alocución ante el micrófono, en la cual volvió a culpar a los comunistas de los sangrientos sucesos del viernes pasado.

Declaró entre otras cosas: "La rebelión ha sido una mancha indeleble sobre el prestigio internacional de Colombia. Nos enfrentamos con un movimiento comunista, y de elementos extranjeros indeseables, algunos de los cuales ya han sido detenidos".—EFE.

Ataque de Gromyko a Chile
Lake Success, 12.—El delegado soviético Gromyko atacó en el Consejo de Seguridad la propuesta chilena, en un largo discurso Gromyko dijo que Chile no tiene opinión propia sobre la cuestión checoslovaca. "Todas estas gentes —apadió— están cumpliendo las tareas que les han designado sus verdaderos jefes".—EFE.

Se cree que Rusia prepara una maniobra de última hora respecto a las elecciones italianas
París, 12.—En los centros políticos de esta capital se cree que Rusia efectuará con relación a las próximas elecciones italianas una maniobra a última hora, en favor de los comunistas.

Se dice que los rusos piensan renunciar a las reparaciones italianas (300 millones de dólares), si los italianos votan "democráticamente".—EFE.

«Novidades» comenta la expansión del comunismo en el mundo

«La actitud de Franco es un noble ejemplo de firmeza y de valentía»

Lisboa, 12.—El órgano católico "Novidades", ha publicado un breve editorial sobre la expansión del comunismo en el mundo y a este respecto dice: "El noble ejemplo de firmeza y de valentía que ha constituido la actitud del Generalísimo Franco no necesita adjetivos.

También las actitudes dudosas, la inconstancia de otros pueblos, con su falsa adhesión a los intereses de Rusia no merecen el comentario debido. El tiempo y los hombres vienen reconociendo que Franco tiene razón en sus actitudes y aunque su régimen no sea aquel que el Caudillo desearía, no hay posibilidad, por ahora, de cambiarlo en un sentido más constitucional, con una Europa en desorden".—EFE.

CRUZ ROJA
El número premiado ayer, en el sorteo de la Cruz Roja fué el 143 (ciento cuarenta y tres).

Curiosa historia DE DOS "HERMANOS SIAMESES"

Esta monstruosidad, ocasionada por la suspensión del desarrollo del feto en la fase embrionaria de la médula, ocurre raras veces en la especie humana, pero se da suficientes para ilustrar un tratado de razonables dimensiones.

El origen de la deignación devida, sin embargo, de la larga cebra de los gemelos Chag y Eng, nacidos en Bangkok, en Siam en mayo de 1811. La madre, china de 35 años, ya tenía 4 hijos cuando nacieron los siameses y en total tuvo 14, entre ellos varios gemelos normales. Chag y Eng, raquíuticos de pequeños, fueron medrando y el primero se robusteció con la edad. Eng era el más alto, midiendo 1.55, mientras que el hermano más fuerte medía 1.52. Ambos, se parecían como dos vulgares chinos.

La historia de los gemelos comienza, verdaderamente, en 1820 cuando aparecieron en Boston. Estaban unidos por un apéndice en el ombligo, que los ligaba estrechamente y medía 7 centímetros, obligándoles a mantenerse frente por frente, de pequeños. Más tarde, en el transcurso de los años, dicho apéndice se fué dilatando, hasta alcanzar 11 centímetros y permitirles andar oblicuamente.

El referido apéndice estaba atravesado longitudinalmente por un largo canal que hacía comunicar entre sí ambos abdomenes. Una prolongación hepática unía los dos hígados y una gruesa vena ponía en comunicación los dos aparatos circulatorios. Las respiraciones eran isócoras. Sentían hambre y sueño al mismo tiempo, pero uno podía estar ligeramente indispuesto, sin que la salud del otro se alterase.

Los caracteres, eran casi idénticos. Sus enfados eran pasaderos puesto que abrigaban un notable cariño el uno por el otro, lo que tal vez explique la resistencia que mostraron siempre, de pequeños para separarse quirúrgicamente. Los pensamientos, las palabras y las acciones de los dos, casi siempre concordaban. La frase iniciada por el uno era acabada por el otro. Parece que existía en ellos una percepción directa y recíproca del pensamiento que escanaba a la mayoría y que sólo resultaba accesible para ellos.

Los gemelos Chan y Eng reunieron una fortuna en sucesivas y sistemáticas exhibiciones a través de todo el mundo, especialmente en Inglaterra y en EE. UU. donde compraron una hermosa propiedad. A los 44 años arrojaron su boda con dos inglesas, hermanas de 26 y 28 años, casándose en el año de la guerra de Crimea.

Como se comprenderá, no fueron pocos ni de fácil solución los problemas domésticos suscitados principalmente, cuando empezaron a aparecer los hijos que fueron 11, de Eng 5 y de Chan 6, todos normales y de buena salud.

En los últimos tiempos de su vida, se produjo un sensible en-

(Pasa a la página 5.)

CONTINUARA la Conferencia de Bogotá

La Legación de Colombia en Madrid recibe un cablegrama del presidente Ospina dando cuenta de la resolución de los delegados iberoamericanos

Madrid, 12.—La Legación de Colombia hace público que ha recibido un cablegrama del presidente Ospina Pérez y de su ministro de Relaciones Exteriores, en el cual dice textualmente lo siguiente:

"Por moción de la República Argentina, secundada por México, la reunión de delegados de la novena Conferencia Interamericana, que tuvo lugar en la tarde de hoy, es la residencia de la delegación de Honduras, bajo la presidencia provisional del Dr. Marco A. Palres, jefe de la delegación de dicho país, aprobó unánimemente la siguiente declaración:

Los delegados de la novena Conferencia Interamericana afirman que la solidaridad democrática de los pueblos del continente americano y su unidad histórica para contribuir en la paz al progreso y al bien de la humanidad, no podrán quedar a merced de ninguna transitoria emergencia ocurrida en cualquiera de sus propios países, y declaran su absoluta determinación de proseguir los trascendentales trabajos que sus Gobiernos les confiaron hasta cumplir íntegramente el programa de la Asamblea, para la que fueron convocados en Bogotá.—Bogotá, 11 de abril de 1948".—CIFRA.